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ATA NRO. 7/2015  
 

Reunião Ordinária da Câmara Municipal 

 
 

 
Realizada no dia 08-04-2015 

 

 

 

PRESIDENTE     - António Miguel Cabedal Borges 

VEREADORES   - Jorge Manuel Gaspar 

                 - Fernando Cascalheira Vasco 

                            - Rui Miguel Vermelho Serras 

- Pedro Manuel dos Santos Rosa  
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Aos oito dias do mês de abril do ano de dois mil e quinze, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do 

Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Presidente, António 

Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, Jorge Manuel 

Gaspar, Fernando Cascalheira Vasco, Rui Miguel Vermelho Serras, Pedro Manuel dos Santos Rosa. -- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze horas e trinta 

minutos, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, 

nos termos do Artigo 18º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as 

deliberações que se seguem: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião transmitindo a sua satisfação pela forma como decorreram as 

festividades da Semana Santa, considerando que este é um potencial no qual se deve continuar a 

apostar. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente dirigiu uma palavra a todo o movimento associativo, diferentes irmandades e a 

toda a população em geral, pela forma como todos se mobilizaram neste período tão especial para 

todos os sardoalenses. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente comunicou ainda que os sites da Autarquia, tanto o institucional, com toda a 

documentação necessária, como o site relacionado com o turismo, o qual espelha todo o potencial 

turístico do concelho, para quem quiser visitar o mesmo, se encontram atualizadíssimos numa nova 

plataforma, com toda a documentação necessária para os munícipes e pessoas não residentes. --------

Tomou a palavra o Senhor Vereador Fernando Vasco para saudar a realização dos eventos da 

Páscoa e o papel que todos os sardoalenses e associações tiveram na realização desses eventos. ---- 

Relativamente ao novo site, o Senhor Vereador referiu que este é de uma geração completamente 

diferente do outro, muito mais agradável e mais próximo das pessoas, o que é muito bom, tendo por 
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diversas vezes criticado o anterior, por ser muito pesado e no qual não se conseguia entrar, só 

lamentando que se tenha demorado tanto tempo. ---------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente referiu que, o facto do site anterior ser muito pesado, não se deve à Câmara mas 

sim ao servidor onde estava alojado, da responsabilidade da Comunidade do Médio Tejo. Era um 

problema detetado há muito tempo, mas que tardava em ficar resolvido. ---------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Rui Serras para deixar uma palavra a todas as associações e à 

população em geral pelo seu envolvimento na Semana Santa. ----------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador sugeriu ainda que se efetuasse uma coordenação com os municípios de 

Constância e Mação, dado que também realizam atividades nesta semana, ao que o Senhor 

Presidente informou que a mesma existe, inclusivamente como pacotes turísticos envolvendo os três 

municípios. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Proposta – projeto Rede Escolas de Excelência 

4. Cedência de transporte; 

5. Isenção de taxas; 

6. Oferta de livro. 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento do conteúdo da 

ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a leitura, nos termos do artigo 

quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de 

novembro de mil novecentos e sessenta e três, tendo a mesma sido aprovada unanimidade, não tendo 

participado na votação o Senhor Vereador Fernando Vasco por não ter estado presente na reunião a 

que se refere a ata a votação. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 01 de abril de 2015, cujos valores são os 

seguintes: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Dotações Orçamentais ………………………..   53 080.06€ ------------------------------------------------ 

b) Dotações não Orçamentais …………………..   51 879,64€ ------------------------------------------------ 

Total das Disponibilidades …………………… 104 959,70€ ------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

3. PROPOSTA – PROJETO REDE ESCOLAS DE EXCELÊNCIA; 

Foi presente uma proposta apresentada pelo Senhor Vereador a Tempo Inteiro, relativa ao assunto 

supra citado, cujo teor a seguir se transcreve: ---------------------------------------------------------------------------

“O projeto ESCXEL - Rede de Escolas de Excelência nasceu da iniciativa de um grupo de 

investigadores do CESNOVA - Centro de Estudos de Sociologia da Universidade Nova de Lisboa que, 

interpretando as grandes tendências e os grandes desafios que se colocam à Educação e ao sistema 

de ensino em Portugal, entendem ser nas escolas e nas comunidades locais que reside o mais 

decisivo potencial de qualificação e de mudança social e cultural. 

O princípio da excelência mais não é do que a incessante busca de melhores soluções, processos 

mais eficazes e de desempenhos mais condizentes com o potencial que cada organização, ou cada 

comunidade, encerra e que é capaz de mobilizar para a concretização de aspirações e objetivos 

socialmente reconhecidos. 

É geralmente reconhecido que o desafio da qualificação educativa não é uma responsabilidade 

exclusiva da escola. A importância da família, das comunidades locais, dos média ou das políticas 

educativas não pode ser dissociada da função capacitadora da escola e dos diferentes agentes que 

para ela contribuem direta ou indiretamente. Este é um projeto que pretende potenciar as 

competências dos municípios, das escolas e das comunidades, no sentido de concretizar a ideia de 

qualificação e de excelência educativa, promovendo o conhecimento, a reflexão e o debate de 

soluções educativas e boas práticas docentes, a sua generalização e adaptação. Ao reconhecimento 

de boas práticas docentes, deve seguir-se a sua difusão e generalização através de interações e da 

convergência de esforços e competências. 

O principal instrumento que o projeto se propõe utilizar é a própria rede que se constitui por adesão 

voluntária de municípios, escolas e agrupamentos de escolas. 
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Por isso importa potenciar os laços de interação, as oportunidades de convergência de esforços e 

competências, no sentido de desenquistar os esforços voluntaristas expressos nas reconhecidas boas 

práticas, promovendo a sua difusão e generalização aos vários pontos da rede.  

O CESNOVA começou por apresentar o primeiro esboço de projeto aos responsáveis de cinco 

municípios, selecionados em função das suas características económicas e sociais e da diversidade 

de contextos educativos que encerram. Não esquecendo a diversidade de contextos intra‐concelhios, 

pretendeu‐se privilegiar os Municípios que, pelas suas características recentes, revelassem maior 

potencial de desenvolvimento educativo. 

Porém, houve um outro critério decisivo: o da reconhecida vontade política dos seus responsáveis em 

transformar a educação das suas crianças e jovens e a qualificação dos estabelecimentos de ensino 

sedeados nos seus concelhos, numa prioridade dos seus programas e da sua ação.  

Esta a razão para se terem convidado os Municípios de Batalha, Castelo Branco, Constância, Loulé e 

Oeiras, numa primeira fase, entrando neste momento o Municipio de Sardoal para, em conjunto 

com a Universidade Nova de Lisboa, se assumirem como parceiros da Rede de Escolas de 

Excelência.  

Este é um projeto que pretende potenciar as competências dos municípios, das escolas e das 

comunidades, no sentido de concretizar a ideia de qualificação e de excelência educativa.  

A participação da Universidade Nova de Lisboa através do CESNOVA cinge‐se à sua competência 

técnica e científica. Os verdadeiros e principais atores do projeto são os Municípios, as Escolas 

e as Comunidades locais que pretendem servir. 

São esses atores que, associados às instituições regionais e nacionais responsáveis pela educação, 

terão de livre e conscientemente optar e decidir sobre as melhores soluções para o seu futuro. 

Mais do que desejos ou inevitabilidades, as tendências identificadas são entendidas enquanto 

cenários de elevada probabilidade de concretização. Não por qualquer razão ou visão de ordem 

política, mas pelo reconhecimento de que outros países, perante condições semelhantes, tendem a 

consagrar medidas e estratégias de desenvolvimento educativo que têm em conta esses novos 

contextos de mudança. Muitos deles há muito que adotaram, no todo ou em parte, medidas ajustadas 

a essas tendências.  

No caso português, a análise sistemática das diferentes políticas educativas, concretizadas ou 

enunciadas, deixam revelar um conjunto de prioridades que são comuns aos sucessivos governos e 

respetivos programas políticos.  
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Por isso estamos convencidos de que, mais tarde ou mais cedo, essas tendências se tornarão mais 

visíveis e mais estruturantes da realidade educativa portuguesa.  

Quem melhor estiver preparado para as compreender e para a elas se adaptar retirará a vantagem de 

potenciar a sua intervenção e antecipar os eventuais benefícios que delas advirão. 

Eis o que me oferece informar sobre o assunto, colocando o mesmo à consideração de V.Excia ou do 

Executivo Municipal.  

Em anexo, segue a proposta de protocolo a firmar com a Protocolo de Colaboração entre a Faculdade 

de Ciências Sociais e Humanas da Universidade Nova de Lisboa e o Município de Sardoal.” ------------- 

O Senhor Vereador a Tempo Inteiro prestou informações sobre o assunto. -------------------------------------

O Senhor Vereador Fernando Vasco questionou se este projeto havia sido articulado com o 

Agrupamento de Escolas ao que o Senhor Presidente da Câmara respondeu que sim e que o mesmo 

poderá vir a ser um bom contributo no seguimento da avaliação externa a que a escola recentemente 

foi sujeita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Pedro Rosa referiu que antes de ser tomada qualquer decisão, o projeto foi 

apresentado ao Agrupamento de Escolas que o aceitou. ------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o protocolo. --------------------------------------------- 

 

4. CEDÊNCIA DE TRANSPORTE; 

Pela Associação de Assistência e Domiciliaria de Alcaravela, foi apresentado um pedido, para 

transporte de 1 tonelada de tampas de plástico à empresa Micronipol, em Ourém. ---------------------------

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 

 

5. ISENÇÃO DE TAXAS; 

Pela Estímulo, Associação de Jovens de Sardoal, foi apesentado um pedido de isenção de taxas, 

relativas à realização de atividades na Semana Santa. ---------------------------------------------------------------- 

O Serviço competente informou favoravelmente o pedido, tendo o Senhor Presidente da Câmara 

deferido o mesmo, o qual é presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação.----------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------- 

 

6. OFERTA DE LIVRO; 

Foi presente uma comunicação emanada do Senhor António Manuel Lopes Chaves, residente em 

Lisboa e natural da localidade de Presa, freguesia de Alcaravela, com o intuito de ofertar uma obra 
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literária denominada “Bombeiros Portugueses – Seis Séculos de História – 1395-1995”, ao corpo de 

Bombeiros Municipais de Sardoal. ------------------------------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aceitar e agradecer a oferta. ---------------------------------- 

 

 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião eram 

dezasseis horas, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que depois de 

considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Anabela Aparício, 

Técnica Superior de Secretariado, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a 

redigi, subscrevi e assino. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

 

 

                            

___________________________________ 

 

___________________________________ 


